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DISCURSO 

SR. ELIAS ANTONIO SACA 

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 

COLOCACIÓN PRIMERA PIEDRA DEL HOSPITAL  

SANTA GERTRUDIS DE SAN VICENTE 

02 DE MARZO DE 2007 

 
 
MAS 183 AÑOS, HA ESPERADO SAN VICENTE PARA ESTE MOMENTO. 
QUISIERA DECIRLES ALGO IMPORTANTE. CUANDO LLEGUE A LA 
PRESIDENCIA DEL PAIS POR VOLUNTAD SOBERANA DE LOS SALVADOREÑO 
EN JUNIO DEL 2004, RECIÉN SE ACABAN DE RATIFICAR LOS PRESTAMOS, 
PRESTAMOS DEL BANCO MUNDIAL, HAY UN PROGRAMA QUE MANEJA Y QUE 
POR CIERTO HA DADO LA INFORMACIÓN DE CÓMO ESTAMOS MANEJANDO EL 
TEMA DE LOS HOSPITALES. 
 
ESOS PRESTAMOS SE DISCUTIERON POR DOS AÑOS EN LA ASAMBLEA, NO 
SE OLVIDEN QUE CUANDO LLEGUE EN EL 2004, YO ENTRE A LA PRESIDENCIA 
SIN PRESUPUESTO GENERAL DE LA NACIÓN, TUVIMOS QUE NEGOCIARLO, 
APROXIMADAMENTE EN JULIO O EN AGOSTO  TUVE EL PRESUPUESTO. 
 
ESO REPRESENTÓ UN ATRASO ENORME DESDE EL PUNTO DE VISTA 
BUROCRÁTICO PARA INICIAR LOS PROYECTOS. PERO REALMENTE ME DA 
MUCHO GUSTO ESTAR AQUÍ EN SAN VICENTE, CIUDAD DONDE VIVIO MI 
PADRE, MI PADRE NACIÓ EN SUCHITOTO, PERO VIVIO EN SAN VICENTE, MIS 
ABUELOS TUVIERON ACA EN SAN VICENTE, INCLUSO UN CINE MUDO, HACE 
MUCHOS AÑOS POR SUPUESTO. 
 
Y EL TERREMOTO DE 1936, SACÓ A MI ABUELO Y A MI ABUELA HACIA 
USULUTÁN Y ES AHÍ DONDE SE INSTALAN Y CONOCE MI PADRE A MI MADRE Y 
POR SUPUESTO DE AHÍ NACE LA FAMILIA SACA GONZÁLEZ. 
 
PERO HAY ASCENDENCIA, HAY CARIÑO POR SAN VICENTE, PORQUE EN ESTE 
LUGAR VIVIERON MIS ABUELOS Y TAMBIEN VIVIO MI PADRE. ES UN GUSTO 
ESTAR AQUÍ CON TODOS USTEDES. 
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ES UN GUSTO PARA NOSOTROS COMO GOBIERNO, COMPROMETIDO CON LA 
SALUD DE LOS SALVADOREÑOS. ME LLAMA MUCHO LA ATENCIÓN, LA 
(INAUDIBLE) HISTÓRICA HECHA POR EL MINISTRO DE SALUD, CON RESPECTO 
AL HOSPITAL SANTA GERTRUDIS QUE SIN DUDA ES UNA INSTITUCIÓN CON 
MUCHA TRASCENDENCIA, MUCHA TRAYECTORIA Y GRAN UTILIDAD PARA LOS 
MILES VICENTINOS DESDE PRINCIPIOS DE LOS AÑOS  MIL 800. 
 
AFORTUNADAMENTE, LOS ESFUERZOS QUE POR DÉCADAS SE HAN HECHO A 
FAVOR DE LA ATENCIÓN MÉDICA EN ESTE HOSPITAL SON CONSTANTES, Y 
PRUEBA DE ELLO ES LA RECONSTRUCCIÓN QUE HOY SE INICIA. 
 
COMO LO HEMOS DEMOSTRADO A LO LARGO DE NUESTRA GESTIÓN, UNA DE 
LAS PRINCIPALES PREOCUPACIONES DEL GOBIERNO QUE PRESIDO, ES LA 
RELACIONADA CON LA SALUD. DE ALLÍ QUE NUESTROS ESFUERZOS VAYAN 
ENCAMINADOS A MEJORAR DE MANERA INTEGRAL Y A NIVEL NACIONAL, 
ESTE IMPORTANTE  Y TRASCENDENTAL RUBRO PARA LA VIDA DEL PAIS, AÚN 
CUANDO NOS TOPAMOS CON BARRERAS, COMO LA QUE AFRONTAMOS 
AHORA MISMO, CON LA NO APROBACIÓN DE PRÉSTAMOS EN LA ASAMBLEA 
LEGISLATIVA. 
 
A PESAR DE LOS  OBSTÁCULOS, QUE ESTE MISMO PRÉSTAMO, PRESTAMOS 
QUE VAMOS A PAGAR TODOS, SIMPLEMENTE QUE NO ES DINERO REGALADO, 
Y LOS PRESTAMOS DEL BANCO MUNDIAL, ***LOS VAMOS A PAGAR CON LOS 
IMPUESTOS DE LOS SALVADOREÑOS. 
 
A PESAR DE DICHOS OBSTÁCULOS, COMO GOBIERNO ESTAMOS BUSCANDO 
SOLUCIONES PARA MEJORAR NO SOLO LA ATENCIÓN EN SALUD, SINO 
TAMBIÉN LOS SERVICIOS DE AGUA, CONSTRUCCIÓN DE CARRETERAS Y 
ATENCIÓN FOCALIZADA A LA EXTREMA POBREZA. 
 
NOS SENTIMOS SATISFECHOS DE LOS AVANCES QUE HEMOS LOGRADO EN 
LA PRESTACIÓN DE SERVICIOS PÚBLICOS DE SALUD. ESTE AÑO HEMOS 
ALCANZADO UNA COBERTURA IMPRESIONANTE A TRAVÉS DEL FOSALUD EN 
TODOS LOS DEPARTAMENTOS DEL PAÍS, Y HEMOS DADO PASOS 
IMPORTANTES EN LOS PROYECTOS DE CONSTRUCCIÓN Y 
RECONSTRUCCIÓN DE HOSPITALES. 
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EL DOCTOR MAZA YA ANUNCIO QUE LA PRÓXIMA SEMANA, EL DIA 9 DE 
MARZO, POR CIERTO ES EL DÍA DE MI CUMPLEAÑOS, POR SI ALGUNO TIENE 
ALGÚN REGALO. EL DÍA 9 DE MARZO VAMOS A ESTAR EN  EL HOSPITAL 
ROSALES TRABAJANDO, TRABAJANDO EN ALGO QUE ME LLENA DE GRAN 
SATISFACCIÓN, EL PRINCIPAL NOSOCOMIO  DE REFERENCIA EN ESTE  PAÍS, 
EL PRINCIPAL HOSPITAL DONDE HAN PASADO SEGURAMENTE LA MAYORIA 
DE MEDICOS, EL HOSPITAL ROSALES, EL HISTÓRICO HOSPITAL ROSALES, 
COMENZARA  A MOSTRAR UNA NUEVA CARA  Y YO CREO QUE ESTO DEBE 
SER MOTIVO DE GRAN SATISFACCIÓN, PORQUE ESTA ADMINISTRACIÓN , 
CON EL APOYO DE JAPON Y FONDOS DEL GOBIERNO CENTRAL, VAMOS A 
ENTREGARLES ESTE HOSPITAL ROSALES CAMBIADO; ESTA ES LA PRIMERA 
FASE. 
 
LA PRÓXIMA SEMANA  ESTAREMOS EN EL HOSPITAL ROSALES, VAMOS A 
INAUGURAR LA CONSTRUCCIÓN DE SU CENTRO QUIRÚRGICO Y DE SU AREA 
DE EMERGENCIA, NUESTRO PRINCIPAL HOSPITAL DE REFERENCIA EN EL 
PAÍS, TENDRÁ UN  NUEVO ROSTRO Y NUEVAS FORMAS DE ATENCIÓN Y 
USTEDES COMO MEDICOS SABER QUE ES UN GRAN PASO. ESTAS 
INVERSIONES, ES UN CAMBIO ENORME EN LA VIDA DE EL SALVADOR. 
 
ASIMISMO, ESTAMOS PROGRAMANDO PARA LOS PRÓXIMOS MESES LA 
ENTREGA DE DOS HOSPITALES DE MUCHA UTILIDAD PARA TODOS LOS 
SALVADOREÑOS. ME REFIERO AL HOSPITAL SAN RAFAEL, DE SANTA TECLA Y 
EL NUEVO HOSPITAL DE COJUTEPEQUE. 
 
EN TOTAL, SON SIETE HOSPITALES LOS QUE ESTAMOS CONSTRUYENDO O 
RECONSTRUYENDO A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE SALUD, ENTRE ELLOS  
ZACATECOLUCA, SAN MIGUEL, EL HOSPITAL SAN PEDRO DE USULUTÁN, Y 
OTROS QUE QUEREMOS VER MEJORADOS AL FINAL DE NUESTRO PERIODO 
PRESIDENCIAL EN JUNIO DEL 2009. 
 
QUERIDOS HERMANOS VICENTINOS: 

 

PARA LA CONSTRUCCIÓN DE ESTE HOSPITAL SE INVERTIRÁN MAS DE 14 
MILLONES DE DÓLARES.  EN UN PLAZO DE 18 MESES, ESPERAMOS 
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OFRECERLES UN NUEVO CENTRO DE ATENCIÓN FUNCIONAL, DONDE LOS 
MÉDICOS, ENFERMERAS, AUXILIARES PUEDAN OFRECER UN SERVICIO 
EFICIENTE Y DE CALIDAD A TODOS LOS VICENTINOS. 
 
A NIVEL NACIONAL ESTAMOS HABLANDO DE UNA INVERSIÓN EN SALUD 
PÚBLICA DE 169 DE DÓLARES, QUE INCLUYE RECONSTRUCCIÓN DE 
HOSPITALES, EXTENSIÓN DE COBERTURA, FORTALECIMIENTO 
INSTITUCIONAL Y ADMINISTRACIÓN. 
 
A ESTO SE SUMA TODA LA MILLONARIA INVERSIÓN QUE ESTAMOS 
REALIZANDO EN EL INSTITUTO SALVADOREÑO DEL SEGURO SOCIAL, LA 
CUAL NOS PERMITIRÁ DAR UNA MEJOR ATENCIÓN A LOS 
DERECHOHABIENTES, EN LA UNIDAD MÉDICA DE CHALCHUAPA Y DE 
QUEZALTEPEQUE, QUE UNIDAS, ATENDERÁN A UNA POBLACIÓN QUE 
SUPERA LOS 50 MIL HABITANTES. 
 
QUISIERA TAMBIEN APROVECHAR ESTE MOMENTO PARA INFORMARLES  QUE 
OTROS MEGAPROYECTOS DEL SEGURO SOCIAL, SERAN INAUGURADOS ESTE 
AÑO. EL POLICLÍNICO ARCE, LA UNIDAD MEDICA DE SOYAPANGO, EL 
HOSPITAL REGIONAL DE SONSONATE Y EL POLICLÍNICO ZACAMIL, ASI COMO 
EL SERVICIO DE EMERGENCIA DE LA UNIDAD  MEDICA DEL SEGURO SOCIAL  
DE SAN MIGUEL. 
 
NUESTRO COMPROMISO CON LA SALUD ES INNEGABLE Y YO ESPERO ESTAR 
AQUÍ DENTRO DE ALGUNOS MESES, COMPARTIENDO CON LOS VICENTINOS 
LA INAUGURACIÓN DE LAS NUEVAS INSTALACIONES DEL HOSPITAL SANTA 
GERTRUDIS,  QUE SIN DUDA ABRIRÁN UNA NUEVA ERA DE ATENCIÓN MEDICA 
PARA TODOS LOS VICENTINOS. 
 
EL MINISTRO MAZA YA HA HABLADO DE LOS HOSPITALES, YO CREO QUE ES 
IMPORTANTE HABLAR DE ELLOS, POR CIERTO. 
 
SOBRE LAS AUDITORIAS DE LOS PRESTAMOS, TODOS LOS PRESTAMOS 
TIENEN AUDITORIA, EL PROYECTO REZA, QUE ES DEL BANCO MUNDIAL, HA 
HABLADO DE QUE EN LOS PROYECTOS DE LOS HOSPITALES NO HA HABIDO  
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NI UNA SOLA QUEJA FORMAL SOBRE LOS PROCESOS DE LICITACIÓN, 
ADJUDICACIÓN Y CONTRATACIÓN  DEL PROYECTO. 
 
EL BANCO MUNDIAL HA EVALUADO BIEN, NO SOLAMENTE ESTE PRÉSTAMO 
DE HOSPITALES, SINO TODOS LOS PRESTAMOS. 
 
QUISIERA DECIRLES A USTEDES QUE EN LA PRIMERA ETAPA SE INCLUÍA EL 
HOSPITAL DE COJUTEPEQUE, AL SAN RAFAEL DE SANTA TECLA Y AL 
HOSPITAL DE USULUTÁN. 
 
EL HOSPITAL DE COJUTEPEQUE INICIO EL 27 DE MARZO DEL 2006, ESTA 
CAMINANDO Y CREO QUE SERÁ DE LOS PRIMEROS QUE VAMOS A ENTREGAR 
EN COJUTEPEQUE. 
 
EL HOSPITAL DE SANTA TECLA, TIENE UN AVANCE DEL 14 POR CIENTO, ES 
UN HOSPITAL GRANDE Y COMENZÓ EXACTAMENTE EL 13 DE MARZO 
COMENZAMOS  DEL AÑO 2006, AVANCES, (INAUDIBLE)14 POR CIENTO DEL 31 
DE ENERO DEL 2007. 
 
EL HOSPITAL DE USULUTÁN ESTA EN LICITACIÓN, LA ORDEN DE INICIO 
ESPERAMOS  QUE SEA EL 02 DE MAYO. EL HOSPITAL SANTA GERTRUDIS, EL 
ACTO QUE ESTAMOS REALIZANDO HOY. 
 
EL HOSPITAL SANTA TERESA DE ZACATECOLUCA, ESPERAMOS INICIARLO EL 
23 DE ABRIL DEL 2007. EL HOSPITAL DE SAN MIGUEL, ESPERAMOS INICIARLO 
EN SEPTIEMBRE DEL 2007. 
 
EN FIN, ANTES DE QUE TERMINE ESTE PERIODO PRESIDENCIAL, VAMOS A 
LEGARLE AL PAIS, TODA LA RED HOSPITALARIA RECONSTRUIDA Y SOBRE EL 
HOSPITAL DE MATERNIDAD, USTEDES SABEN QUE EL PRÉSTAMO, COMO SE 
TARDARON DOS AÑOS  Y  SE TUVIERON QUE REEVALUAR PRÁCTICAMENTE 
TODAS LAS OBRAS, NO ALCANZÓ EL DINERO PARA PROYECTAR EL HOSPITAL 
DE MATERNIDAD QUE ES UN HOSPITAL IMPORTANTE PARA EL PAIS. 
 
AL MINISTRO MAZA, LE HE PEDIDO QUE PREPAREMOS UN PLAN ESPECIAL Y 
QUE BUSQUEMOS FONDOS DE ALGÚN LADO, PARA QUE TAMBIEN HAGAMOS 
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EL PROYECTO DEL HOSPITAL DE MATERNIDAD, QUE ES UN HOSPITAL QUE 
MERECE TAMBIEN LA CONSTRUCCIÓN. QUE MERECE TAMBIÉN QUE ASI SEAN 
ATENDIDAS LA MUJERES SALVADOREÑAS, NUESTRAS MUJERES 
SALVADOREÑAS, QUE LLEGAN  A TENER A SUS NIÑOS. 
 
ASI QUE, VAMOS A ENTRARLE Y LE VOY A PEDIR YA OFICIALMENTE AL 
MINISTRO MAZA, QUE PREPAREMOS UN PLAN, BUSCAREMOS LOS PISTOS, 
LOS PRESTAMOS, YA VEN LOS PRESTAMOS EN LA ASAMBLEA QUE ESTAN 
DETENIDOS, LAMENTABLEMENTE HAN HECHO ESTO POLÍTICO Y ESTÁN 
DETENIENDO RED SOLIDARIA, ESTÁN DETENIENDO EL PROGRAMA 2021 DE  
EDUCACIÓN. 
 
PERO VAMOS A BUSCAR, DIOS SIEMPRE PROVEE Y VAMOS A BUSCAR  EN 
DONDE ENCONTRAMOS LOS DINEROS, ES UNA LASTIMA  QUE EL PRÉSTAMO 
DE SEGURIDAD, QUE QUEREMOS REFORMAR A LA POLICIA, SI QUEREMOS 
REFORZAR A LA FISCALIA, NO LO TENGAMOS. 
 
PERO SEGUIMOS ABIERTOS AL DIALOGO, SIN EMBARGO PREOCUPADOS 
PORQUE LE ESTAMOS IMPIDIENDO AL PAIS, INVERTIR MAS DE 500 MILLONES 
DE  DÓLARES EN PROYECTOS SOCIALES ESO ES UN PECADO, PORQUE NO 
ES DINERO PARA PAGAR DEUDAS, ES DINERO PARA INVERSIÓN SOCIAL. 
 
YA TODO LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES LOS QUE PRESTAN EL 
DINERO DICEN, EL SALVADOR  ES ADEMÁS DE UN BUEN PAGADOR, REDUJO 
SU DEUDA EN ESTA ADMINISTRACIÓN, MENOS DEL 40 POR CIENTO DEL 
PRODUCTO INTERNO BRUTO, EL SALVADOR ESTA CAMINANDO BIEN, ESTA 
CRECIENDO LA ECONOMÍA, SIN EMBARGO ESTAMOS IMPIDIÉNDOLE AL PAIS 
CON EL CAPRICHO POLÍTICO DE UN GRUPO DE UN PARTIDO POLITICO, POR 
ESTE CAPRICHO  SE ESTÁN DETENIENDO CASI 500 MILLONES DE DÓLARES, 
ES UNA VERDADERA LASTIMA. 
 
PERO VAMOS A MANTENER INFORMADOS A LOS SALVADOREÑOS, PORQUE 
HAY MUCHAS COSAS QUE NOSOTROS HEMOS PROMETIDO, PERO QUE 
TAMBIEN DEBEMOS DECIRLES POR QUE NO SE VAN A PODER HACER, O 
COMO LAS VAMOS HACER EN EL CASO DE QUE NO SE APRUEBEN LOS 
PRÉSTAMOS. 
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ASI ES QUE COMO NOTICIA IMPORTANTE, VICENTINOS HOY COMIENZA ESTA 
OBRA. EL HECHO DE ESTAR AQUÍ EN SAN VICENTE, ES PORQUE EN LA 
CAMPAÑA POLÍTICA HABLE DE ESTE HOSPITAL, MUCHAS VECES VINE A SAN 
VICENTE COMO CANDIDATO Y VARIAS VECES HE VENIDO COMO PRESIDENTE 
Y LES QUIERO DECIR QUE AQUÍ ESTARÉ, SI DIOS ME DA VIDA, PARA 
ACOMPAÑARLOS Y ENTREGARLES ESTA GRAN OBRA, ESTE HOSPITAL SANTA 
GERTRUDIS QUE SE LUZCA MODERNO, EFICIENTE PARA QUE AQUÍ PUEDAN 
TRABAJAR NUESTRA GENTE (INAUDIBLE)DEL MINISTERIO DE SALUD Y QUE LA 
GENTE DE SAN VICENTE VENGA A SU HOSPITAL  Y SE SIENTAN ORGULLOSO 
DE  EL. 
 
MUCHÍSIMAS GRACIAS, QUE DIOS LOS BENDIGA Y GRACIAS POR 
RECIBIRNOS. 
 
 
 
 


